

# 大連治安情報

2016年12月・2017年1月分

当地、在留邦人の方、旅行や出張等で短期に滞在される方が、滞在中、安全にお過ごしいただくため、ご注意いただきたい事件・事故の情報について当地新聞報道を中心に、以下のとおり取り纏めましたので、安全対策を考える上での参考にしてください。

## 1. 概況

大連は、中国国内でも比較的治安が安定した都市であると言われていますが、各種一般犯罪は日常的に発生しており、中には凶悪犯罪と呼べるものも発生しています。このような事件や事故に巻き込まれないようにするためには、特に以下の点に注意が必要です。

1. 深夜の外出や夜間薄暗く人通りの少ない場所での移動を避ける
2. 必要以上に目立つ華美な服装及び行為・発言等は行わない
3. 見知らぬ相手からの安易な誘い・要求には応じない

また、過去には邦人が当地の法令に違反し公安に逮捕される事案や、夜間盛り場などでトラブルに巻き込まれる事案も発生しています。皆様におかれましては、引き続きこれらの点にも注意して、くれぐれも犯罪等に巻き込まれないようにしてください。

## 2. トピックス

### (1) 【外国人宿泊登記違反、不法滞在の取り締まり】

12月7日、香工街派出所副所長が警官を率いて管内に住む出稼ぎ労働者の居住証書の取得実態について調査していたところ、西崗区に住む外国人が宿泊登記をしていないことを発見した。この外国人は2016年10月6日の来連後、派出所に宿泊登記をせず、且つ滞在期間を40日余超えていたことが判明。公安機関は、この外国人に対し、宿泊登記違反による警告と罰金1,000元、さらに不法滞在による罰金10,000元を課した。

### (2) 【12月実施：窃盗・強盗・詐欺犯罪撲滅キャンペーンの成果】

大連市公安局が12月1日より実施した「窃盗・強盗・詐欺犯罪撲滅キャンペーン」の成果について、以下のとおり発表した。

- ・財産侵害事件1,100件余を摘発した（前年同期比13%増）。
- ・犯行グループ8組、省外に跨がる関連組織35組、計580件余を摘発した。
- ・省外で発生した事件260件余を摘発し、犯罪被害額86万元余を押収した。

- ・財産侵害犯罪容疑者178人を逮捕、うち176人を刑事拘留した。
- ・警察がインターネット上で指名手配した犯人250人、法院が指名手配した犯人54人を逮捕した。

### (3) 【春節期間前の治安強化】

大連市公安局は1月18日から春節直前まで「平安春節行」治安強化集中活動を実施し、巡査警察、青鮫機動隊、交通警察、武装警察、特殊警察などの警官延べ1,000人及び警察車両延べ200台、警察ヘリを出動させ、空港、港、バスターミナル、高速道路、観光スポットなどを警戒し、犯行グループの摘発や財産侵害事件の撲滅、飲酒運転の取締りを強化すると発表した。

### (4) 【春節期間中の治安強化】

大連市公安局が1月19日から2月12日にかけて、「平安春節行」と並行して巡査警察、青鮫機動隊、交通警察、武装警察、辺防（出国管理警察）など37の警察部局による「治安防犯大巡邏」集中活動を実施し、1日あたりに警官延べ6,000人及び警察車両延べ2,000台を出動させ、空港、港、駅、地下鉄駅などの治安強化を図ると発表した。

## 3. 覚せい剤事件

(1) (12月4日報道情報) 11月中旬、高新園區の住宅地で覚せい剤事件が発生した。事件当時、犯人の男は覚せい剤92グラムを女に販売していたところを警官に目撃され現行犯逮捕された。警察は男の自宅で新たに覚せい剤1,700グラムを押収した。

(2) (12月15日報道情報) 11月28日、西崗公安分局禁毒大隊と黄河路派出所が三隊を派遣し、広州、煙台、庄河市との共同行動により覚せい剤販売グループを逮捕した。その結果、1,000グラム余のエフェドリンを押収し、広州から庄河市への販毒ルートの遮断に成功した。

(3) (1月16日報道情報) 1月10日、瓦房店市の住宅地の一室で覚せい剤事件が発生した。事件当時、犯人の男2人は覚せい剤の取引を終え部屋から出ようとしていたところを、待ち伏せていた警官により逮捕された。警察は鋭利な刃物2丁と覚せい剤400グラム及び取引金額である現金68,000元を押収した。

## 4. 強盗事件

(1) (12月1日報道情報) 11月28日、西崗区香林街付近で強盗殺人事件が発生した。事件当時、犯人の男は華北路香工街駅から一人歩きの男性の後をつけ、香林街付近で男性の鞆を奪おうと襲いかかったが抵抗されたため、所持していた刃物で男性の胸部を刺し逃走。被害男性は即死した。この事件を受け、大連市公安局は捜査班を設置、140人体制で華北路付近を張り込み、翌29日、再び次の犯行を行うため、ナイフとビニール袋に入れたレンガを所持し現

れた犯人の男を逮捕した。調べによると、男には前科があり、去年5月の出所後、11月20日からの9日間で強盗事件5件を起こしていた。

(2)(12月6日報道情報) 10月30日、長海県小長山鎮で強盗傷害事件が発生した。事件当時、16歳の少年はタクシーに乗車後、人気のない道にさしかかったところ、刃物でタクシー運転手を脅して金銭を要求した。運転手は抵抗したが、少年は刃物で運転手の腹部を刺し現金170円を奪い逃走。目撃者からの通報を受け、警官は現場に駆けつけ少年を逮捕した。

(3)(12月17日報道情報) 昨年1月17日に庄河市のマンションで発生した強盗殺人事件で、大連市中級人民法院は12月6日、犯人の男に執行猶予付死刑判決を言い渡した。事件当時、男はギャンブルにのめり込み借金返済のために、鋭利な刃物で隣人女性を脅し金銭を要求したが、女性が逃げようとしたため、所持していた刃物で腹部、腰部、頸部を数ヶ所刺し殺害。その後、女性の鞆から現金500円と携帯電話1台を奪ってタクシーで逃走するも、犯行を目撃した女性の夫により追跡され、犯人の男は乗車していたタクシーでそのまま派出所へ出頭した。

(4)(12月18日報道情報) 9月5日、甘井子のマンションで強盗殺人事件が発生した。事件当時、一人歩きの女性が帰宅したところを何者かに殺害され、金銭等を奪われた。現在警察は犯人の行方を追っている。

(5)(12月27日報道情報) 12月12日、強盗目的の連れ去り事件が発生した。事件当時、コンビニを経営する女性店主が退勤後、帰宅のために自家用車に乗り込もうとしていたところ、犯人の男に刃物で脅され、女性は車ごと連れ去られた。男は女性を乗せて3時間にわたり100キロ余を走ったところで、再び刃物で女性を脅し金銭を要求したが、女性は現金を50円しか所持しておらず、売上金を取りにコンビニへ引き返した。男が店内を物色していたところ、女性の兄が来店し、慌てた男は売上金3,500円を奪って逃走。警察は捜査を進め、12月24日に犯人の男を逮捕した。

(6)(1月14日報道情報) 1月4日、旅順口区水師營付近で、強盗事件が発生した。事件当時、犯人の男は一人歩きの女性から携帯電話を奪って逃走。女性からの通報を受けた警察は捜査を進め、事件発生当日に犯人の男を逮捕した。

(7)(1月23日報道情報) 1月12日、普蘭店区郊外の民家で強盗事件が発生した。事件当時、犯人の男は物流業者の配達員に成りすまし、民家に押し入り金銭を要求した。室内に居た女性3人は男を押さえつけ、駆けつけた警官により現行犯逮捕された。

## 5. 傷害事件

(1)(12月3日報道情報) 11月25日、西崗区北京街派出所管内の住宅地で傷害事件が発生した。事件当時、犯人の男は覚せい剤を使用し、幻覚症状に

襲われたまま中華包丁を使って隣人住民の頭部を斬りつけた。男は、現場に駆けつけた警官により現行犯逮捕された。

## 6. 窃盗事件

(1) (12月4日報道情報) 12月3日、西岗区五四路と瀋陽路との交差点でスリ事件が発生した。事件当時、犯人の男2人は、子連れ女性のポケットから携帯電話2台を抜き取り逃走しようとしたところ、巡回中の警官により現行犯逮捕された。

(2) (12月6日報道情報) 12月1日及び4日、天津街派出所管内のネットカフェ2店舗において窃盗事件が発生した。事件当時、犯人の男は他の利用客らの携帯電話を盗んで逃走。警察は捜査を進め、12月5日、犯人の男を逮捕した。

(3) (12月6日報道情報) 10月末、沙河口区富国街派出所管内の住宅地で空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男2人は住居へ侵入し金庫を盗んで逃走。警察は捜査を進め、12月2日、犯人を逮捕した。

(4) (12月9日報道情報) 11月27日、沙河口区昌平街のマンションで放火窃盗事件が発生した。事件当時、何者かが住居へ侵入し金品を盗んだ後、証拠隠滅のため室内に火を放って逃走。近隣住民からの通報を受け、現場に駆けつけた消防団により火は消し止められたが、現在警察は犯人の行方を追っている。

(5) (12月10日報道情報) 11月27日、普蘭店区の商店街で空き巣未遂事件が発生した。事件当時、犯人の男は店舗の扉をこじ開けていたところ、通りかかった店主により取り押さえられ、駆けつけた警官により現行犯逮捕された。

(6) (12月10日報道情報) 12月1日、沙河口区五一広場付近の大型スーパーでスリ事件が発生した。事件当時、犯人の男は買い物客の携帯電話を盗んで逃走。警察は店内にある防犯カメラの画像を解析し、12月9日、犯人の男を逮捕した。

(7) (12月13日報道情報) 12月1日、金州区駅前楊家村の民家で空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は住居へ侵入し物色しているところを目撃され、現場に駆けつけた警官により逮捕された。

(8) (12月13日報道情報) 11月11日、瓦房店市復州城派出所管内で空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は住居へ侵入し、現金12,000元を盗んで逃走。警察は捜査を進め、12月3日、犯人の男を逮捕した。調べによると男は吉林省出身で、復州城付近の村などでこれまで空き巣事件を15件起こしていた。

(9) (12月15日報道情報) 12月10日、大連市人民路の成大ビルで窃盗

未遂事件が発生した。事件当時、犯人の男はビジネスマンを装い窃盗目的で成大ビルに侵入したところ、監視カメラにて画像監視をしていた警備員により発見され、身柄を警察に引き渡された。調べによると、男は過去にも窃盗事件を起こしており、被害額は8,000円に上る。

(10)(12月17日報道情報)7月15日及び9月21日、瓦房店市松樹鎮の民家で空き巣事件が発生した。犯人の男は住居に侵入し、現金と貴金属などを盗んで逃走。住民からの通報を受けた警察は捜査を進め、犯人の男を逮捕した。

(11)(12月17日報道情報)12月2日、金州駅前のマンションでひったくり事件が発生した。事件当時、犯人の男は買い物帰りの一人歩きの女性とともにエレベーターへ入り、エレベーター内で女性の鞆を奪って逃走。鞆の中には、携帯電話、現金1,300円、銀行カード等が入っていた。女性からの通報を受けた警察は捜査を進め、犯人の男を逮捕した。

(12)(12月19日報道情報)10月15日、金州区光明派出所管内の会社の事務室で空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は事務室に侵入し、現金300円が入っている財布と携帯電話を盗んで逃走。会社からの通報を受けた警察は捜査を進め、12月8日、犯人の男を逮捕した。調べによると、男は10月30日及び11月5日にさらに空き巣事件2件を起こしていた。

(13)(12月19日報道情報)10月16日、瓦房店市謝屯派出所管内のマンションで空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は住居に侵入し、現金1,000円と銘酒、ブランド腕時計、貴金属等を盗んで逃走。住民からの通報を受けた警察は捜査を進め、10月19日、犯人の男を逮捕した。

(14)(12月29日報道情報)12月14日、瓦房店市長興島のデパートで置き引き事件が発生した。事件当時、犯人の女は店内に置いていた女性店主の革製コートを盗んで逃走。店主からの通報を受けた警察は捜査を進め、12月24日、犯人の女を逮捕した。

(15)(1月5日報道情報)12月25日、甘井子区迎金路付近の店舗で連続空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は店内に侵入し現金2,000円と携帯電話などを盗んで逃走。現在警察は男の行方を追っている。

(16)(1月7日報道情報)12月19日、金州擁政街道付近のネットカフェで窃盗事件が発生した。事件当時、犯人の男は店内にあった現金1,300円と携帯電話などを盗んで逃走。店主からの通報を受けた警察は捜査を進め、12月29日、犯人の男を逮捕した。

(17)(1月12日報道情報)営城子周辺で12月末に発生した連続空き巣事件で、甘井子区公安分局は捜査を進め、1月4日、犯人の男2人を逮捕した。調べによると、男らはこれまでに甘井子区、旅順で空き巣事件を15件起こし、

被害額は30万円に上る。

(18)(1月14日報道情報) 1月7日、中山区駅前付近の飲食店で置き引き事件が発生した。事件当時、犯人の男は店内で居眠りをしていた女性客の財布を盗んで逃走。財布の中には現金8,000元が入っており、女性からの通報を受けた警察は捜査を進め、1月10日、犯人の男を逮捕した。

(19)(1月14日報道情報) 12月末から今年にかけて、高新区凌水派出所管内の大学で連続置き引き事件が発生した。警察は捜査を進め、1月7日、犯人の男を逮捕した。調べによると、男は大学内で置き引き事件10件を起こし、被害額は2万円に上る。

(20)(1月15日報道情報) 12月19日、瓦房店市松樹鎮付近の商店で、置き引き事件が発生した。事件当時、犯人の男は店内にあったパソコンと携帯電話を盗んで逃走。持ち主からの通報を受けた警察は捜査を進め、1月6日、犯人の男を逮捕した。調べによると、男には窃盗の前科があり、昨年8月の出所後、10件余の置き引き事件を起こしていた。

(21)(1月20日報道情報) 10月下旬から甘井子区で発生した連続空き巣事件で、警察は捜査を進め、1月18日、犯人の男2人を逮捕した。調べによると、男らは大連市で空き巣事件120件余を起こし、被害額は100万円に上る。

(22)(1月21日報道情報) 1月8日、瓦房店市駅構内でスリ事件が発生した。事件当時、犯人の男3人は、乗客らのポケットから携帯電話を盗んで逃走。乗客からの通報を受けた警察は捜査を進め、1月18日、犯人の男3人を逮捕した。

(23)(1月24日報道情報) 12月中旬から長興島管内で発生した連続車上荒らし事件で、警察は捜査を進め、1月11日、犯人の男を逮捕した。調べによると、男は過去にも車上荒らし25件を起こし、金品の窃取を繰り返していた。

(24)(1月24日報道情報) 12月25日、甘井子区迎金路付近の店舗で空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は店に侵入し、2万円相当の金品を盗んで逃走。店主からの通報を受けた警察は捜査を進め、1月11日、犯人の男を逮捕した。

(25)(1月26日報道情報) 1月6日、西岗区北京街付近の店舗で空き巣事件が発生した。事件当時、犯人の男は店内に侵入し、7万円相当の煙草を盗んで逃走。店主からの通報を受けて警察は捜査を進め、事件発生10日後、犯人の男を逮捕した。

## 7. その他

(1) (12月3日報道情報) 11月25日、瓦房店の病院で詐欺事件が発生した。事件当時、犯人の男は病院内で、入院中の患者に寄付金を贈ると嘘の話を持ちかけ、患者の親族から携帯電話を借りて通話をするという手口で携帯電話を騙し取り逃走。現在警察は男の行方を追っている。

(2) (12月23日報道情報) 12月上旬より、偽警官による詐欺事件が多数発生した。事件当時、犯人の男は中山交通警察大隊の王竜と名乗り、中山区の普照街や友好広場において、交通違反という名目で罰金を課したり、運転免許証の試験を免除すると相手に嘘の話を持ちかけるといった手口で、現金3,000元を騙し取った。

(3) (1月21日報道情報) 昨年10月下旬から金州区、普蘭店区などで発生した未検疫の豚肉販売事件で、警察は捜査を進め、1月13日、犯行グループ10人の男らを逮捕し、病死した未検疫の豚肉数百キロを押収した。

万が一事件に巻き込まれた場合は、直ちに公安(TEL:110)へ通報するとともに、当事務所へもご一報下さい。

在大連領事事務所

TEL:8370-4077(24時間対応)